

広報

おおだて

3月1日号
(No.408)

■編集と発行 大館市役所総務課

住民登録

(2月1日現在)

人口・72,402 (-1)

{ 男 34,428

女 37,974

世帯数・22,050 (-5)

()内は前月比

市の木・秋田杉 市の花・キク

スタートダッシュで差をつけろ

市民スキー大会



▲スタート直後の激しい争い
(小学校距離リレー)

また、会場わきに並んだ各校のテントでは、お母さんたちが作った特製のトン汁などでスタミナをつけて競技に出場する選手たちでぎわっていました。

校がそれぞれ優勝を飾りました。また、午後から行われたリレー競技では、スタート直後から追いつかれつの激しいせりあいが展開され、小学校女子では川口小学校が二年連続、そして男子は有浦小学校

中学校で「市民スキー大会兼小、中学校スキー大会」が開かれ、選手たちは父兄や学校関係者の声援を受けて各競技に力強い滑りを見せました。

市民の森で行われたノルディック競技には、小学生から一般までおよそ三百人が参加。選手は自然の中の起伏にとんだコースを走り、体力と時間の戦いに挑んでいました。午後から行われたリレー競技では、スタート直後から追いつかれつの激しいせりあいが展開され、小学校女子では川口小学校が二年連続、そして男子は有浦小学校

○

○

二月十六日、大館スキー場と市民の森で「市民スキー大会兼小、中学校スキー大会」が開かれ、選手たちは父兄や学校関係者の声援を受けて各競技に力強い滑りを見せました。

広報 歳時記

桃の花

桃の花といえば、桜が代表的ですが、中国では、「花」というと、桃馬、福島。桃の実の生産が多いのは、山梨、福島、長野などです。埼玉県の場合、桃の枝を切って、四日ほど水につけ、その後五、十日くらい保温してつぼみを大きくしてから出荷するそうです。

日本では、「花」といえば桜

ですが、中国では、「花」というと、桃かばんを指すそうです。中国で美しい装いを「桃李の装い」といつたり、平和な別天地を「桃源郷」といつたりするのもこうしたことからです。ところで、三月三日は「耳の日」であります。この日が耳の日と決められたのは、三三がみみと読めること、また洋数字の3が耳の形に似ていること、そしてこの日が、ろうあ研究に尽くしたグラハム・ベルの誕生日でもあるためです。

◆今月の主な行事◆
2日・歩くスキーのつどい
(長根山運動公園周辺)

30日・子供文化劇場(市民文化会館)
15日・市内中学校卒業式
19日・市内小学校卒業式
23日・職場対抗卓球大会



高齢化社会のイメージは？（単位：%）

項目	20代	30代	40代	50代	60代
1.明るい感じがする	3.3	4.5	9.2	9.5	14.1
2.明るいという感じはない	53.3	51.3	52.3	46.3	35.9
3.どちらともいえない	35.2	31.0	30.2	33.2	33.9
4.わからない	4.4	9.3	4.4	6.3	9.7
5.無回答	3.8	3.9	3.9	4.7	6.4

Q25・高齢化社会について、どんなイメージをお待ちですか
 ①明るいという感じはしない 48%
 ②どちらともいえない 32%
 ③明るい感じがする 8%

「明るい」という感じはしない」と答えた方の過半数は、その理由として“健康保険や医療の問題が大きくなる”“社会保障の負担が増加し、財政を圧迫する”的二つを挙げていました。また、20代、30代は老人雇用の問題と若者の勤労意欲の低下を、60歳以上の方は孤独な老人の増加を心配するといった特徴もみられました。

Q26・老後の生きがいは何ですか
 ①趣味を楽しんだり、勉強したりすること 34%
 ②子や孫と一緒にやすらかに家庭生活すること 34%
 ③いろいろな人と広くつきあうこと 34%

なお世代間のイメージに対する割合は別表のとおりで、こちらも若者と中高年層では受けとめ方に若干の差異があるのがわかります。

Q28・では前問で①と答えた方へ。
 どのような大学等を誘致したらよいとお考えですか。
 ①短大 (そのうち文系は37%、理工系は39%、無回答23%)
 ②四年生大学 (文系21%、理工系62%、無回答38%)



Q29・では前問で①と答えた方へ。
 どのような大学等を誘致したらよいとお考えですか。
 ①短大 (そのうち文系は37%、理工系は39%、無回答23%)
 ②四年生大学 (文系21%、理工系62%、無回答38%)

Q27・大学誘致について、どのようにお考えですか
 ①相当な市費がかかるても積極的に誘致すべきである 47%
 ②多額の市費がかかるようであれば、誘致に消極的でもよい 27%
 ③その他（無回答含む） 26%

大学誘致については昭和57年の第3回世論調査でも同じ質問をしていましたが、その時は①は52%、②は21%という結果が出ていました。

Q30・あなたはここ3年ぐらいの間に、図書館（花矢図書館、ブックモービルを含む）を利用したことありますか
 30%に對し、60歳以上「趣味……」「子や孫……」17%、「子や孫……」42%という結果が出ています。

以下、「働くこと」、「社会のため」に尽くすこと、「老人仲間と話し合うこと」などとなっています。
 ただ、どちらも若者と高齢者では①と②の割合が大きく異なり、20

テーマ VII ハ文化・教育

「相当な市費がかかつても大学の誘致を」派が約半数

③各種専門学校 答17%



Q29・市では生涯教育推進のため今後も各種教室、講座などを開設していきたいと思いますが、あなたはどれに参加したいと思いますか。
 ①職業的技術の学習で、できれば各種免許、資格の得られるもの 37%
 ②絵画、手芸など趣味活動の知識や技術が修得できる教室 21%
 ③料理、保健など日常的な家政に対する知識、技術が修得できる教室 9%

Q30・あなたはここ3年ぐらいの間に、図書館（花矢図書館、ブックモービルを含む）を利用したことありますか
 30%に對し、60歳以上「趣味……」「子や孫……」17%、「子や孫……」42%という結果が出ています。

以下、「働くこと」、「社会のため」に尽くすこと、「老人仲間と話し合うこと」などとなっています。
 ただ、どちらも若者と高齢者では①と②の割合が大きく異なり、20

図書館利用は成人五人に一人

Q30・あなたはここ3年ぐらいの間に、図書館（花矢図書館、ブックモービルを含む）を利用したことありますか
 30%に對し、60歳以上「趣味……」「子や孫……」17%、「子や孫……」42%という結果が出ています。

以下、「働くこと」、「社会のため」に尽くすこと、「老人仲間と話し合うこと」などとなっています。
 ただ、どちらも若者と高齢者では①と②の割合が大きく異なり、20

第2回 大館市子ども文化劇場

ロック・ミュージカル “足ながあじさん”

とき・3月30日(日) 1回目 午前10時
2回目 午後1時

劇団
エンゼル



原作:A.J.ウェブスター

浜松小源太 遺作展

とき・3月26日(土)
ところ・文化会館
入場料・無料

◆家庭教育相談——3月3、10、17、24、31日 9時~16時
◆交通事故相談——3月11、18、25日 9時半~15時半

確かめましょう あなたの資産を



～固定資産課税台帳の縦覧～

期間・3月1日～3月20日

(日曜日を除く)

時間・午前8時30分～午後5時

(土曜日は12時30分まで)

市内に土地や建物、償却資産をお持ちの方を対象に、固定資産(都市計画)課税台帳を縦覧します。

〈ご覧になれる方〉

資産の所有者、納税管理人及びその関係者（印鑑を持参のこと）。

〈総覧の場所〉 税務課固定資産税係

〈審査の申し出〉

決定された価格等に異議がある場合は、3月1日から31日までの間に固定

資産評価審査委員会に対し審査の申し出をすることができます。

Digitized by srujanika@gmail.com

身体障害者卓球大会

とき・3月9日(日)午前10時
ところ・身障者福祉センター
対象・身障者手帳の交付を受け
申込み・3月5日までに福祉事務
所福祉係へ(内線209)

一万二
一万五
市) 金

“いじめを絶つて 明るい社会” いじめ相談は☎49-3111（内209）

福祉事務所内 家庭児童相談室

▶おとうさん

あさりとおるくん
(6歳)

◀おとうさん

なりたさとみちゃん
(6歳)もりおかゆうじくん
(5歳)応募期間
・3月31日(月)

市では、大館市の観光写真を公募します。
テーマ・大館市四季の観光、年中行事に
関するもの
サイズ・カラースライドの部
35ミリ判以上
カラープリントの部
キヤビネ判以上
・白黒の部

市では、大館市の観光写真を公募します。
テーマ・大館市四季の観光、年中行事に
関するもの
サイズ・カラースライドの部
35ミリ判以上
カラープリントの部
キヤビネ判以上
・白黒の部

帰属し、作品は原則として返却しません。
なお、応募作品の版権は大館市に

参加賞(応募者全員)
二千円相当の賞品

ちびっこギャラリー

花岡幼稚園



「大館市四季の観光」写真を募集

賞

・推薦(全作品より一点)

・入選(部門ごとに各二点)

・特選(部門ごとに各二点)

・表・入賞者に通知するとともに広報および新聞紙上に発表します。

展

示(内線283)

発

大館市役所商工観光課

問合せ

お問い合わせ先

・

〒017 大館市字中城20

市県民税の申告相談日

市県民税の申告相談が行われています。必要書類を持参のうえ、正しい申告をしてください。なお、指定された日に申告相談ができなかった方は、3月15日においてください。

3月	受付相談区域
午前9時30分~12時	午後1時~4時
10(月)	片山、片山アパート、根下戸新町
11(火)	桂城、金坂、赤館部垂町
12(水)	末広町、弁天町旭ヶ丘、川原町
13(木)	柄沢、東台1区、有浦1丁目アパート1号、2号、3号
14(金)	有浦3・6丁目、水門町長根山
15(土)	これまでの相談日に来れなかった方〔確定申告の方(所得税対象の方)を除く〕

◇相談場所・市民文化会館展示室

◇問い合わせ・市役所税務課民税保険税係

☎49-3111内線230

◆スポーツ・文化情報は“ふれあい”テレホンで☎43~2211

◆婦人会館・保健センターなどの情報は“さわやか”テレホンで☎43~3300

われら
サークル仲間

No.17

改築された中央公民館では、大館囲碁クラブの面々が週三回、囲碁に励んでいます。同クラブは、中央公民館主催の市民学校修了後の昭和五十二年四月に結成され、その当時は全国的に“囲碁ブーム”ということから各地に囲碁グループが続々に結成されました。現在まで続けられているグループは数が少なくなったとのこと。しかし、同クラブでも解散の危機がなかつたわけではありません。中央公民館の改築工事のため練習場所の確保がむずかしくなったことが、そのまま休会してしまったのです。このまま休会してしまった場合がやめていくのではなく、また、腕がぶるのではな

ど初心者でしたが、現在では昇段入会した当時の会員は、ほとんどいません。その中でも、自分より実力の上の人と実戦したり、日本棋院の名人戦などの譜をなべてプロの打ち方を研究したり、つめ碁を多くやることです。”と会員は話していました。

このクラブに入会した動機はさまざま、「ボケ防止のため」とか、「退職機に趣味をふやした」といふ「職場には相手がないので、自分の力をためしてみたかった」などという理由から入会したとのことです。練習日には、それぞれの相手と約一時間ぐらいかけて二、三手と対局しています。ときには軽い対局しています。ときには軽い対局しています。

同クラブは、毎週火、木曜日午後6時からと資土曜日午後1時から入会を希望される方は、阿部達夫さん(☎49-1206)が練習日直接会場においてください。

口をたたきながらも、真剣に盤上に向っています。そして、一局終わると打ち方の反省をして腕をみがいています。

同クラブは、毎週火、木曜日午後6時からと資土曜日午後1時から入会を希望される方は、阿部達夫さん(☎49-1206)が練習日直接会場においてください。

□をたたきながらも、真剣に盤上に向っています。そして、一局終わると打ち方の反省をして腕をみがいています。

同クラブは、毎週火、木曜日午後6時からと資土曜日午後1時から入会を希望される方は、阿部達夫さん(☎49-1206)が練習日直接会場においてください。